

Presentación

Terramos con broche de oro. Así es amigos suscriptores, *Fuentes* se enorgullece de culminar las ediciones del 2016 con las investigaciones de nuestros colaboradores que se refieren a la Vida musical en las misiones jesuíticas del prestigioso profesor Walter Lezcano (Argentina). Le siguen en esta sección el estudio del historiador Marcelo Ramos sobre la legendaria figura de Santos MarkaT'ula, con revelaciones documentales que destacan su labor como escribano de los caciques apoderados que lucharon por el derecho a las tierras de comunidad. Finalmente, el estudio del historiador Teodoro Salluco Sirpa, que se refiere a la construcción del Ferrocarril Ramal Corocoro, vital para comprender la historia de la minería en el siglo XX.

En Homenajes y Efemérides, Gilberto Rojas Enríquez, Notable Compositor Orureño es evocado en el centenario de su nacimiento por Marlene Durán Zuleta.

En Historias de Vida, un grupo de investigadores recupera la memoria del célebre compositor y músico, nacido en Tupiza, Alfredo Domínguez Romero, con estudios del historiador Galo Illatarco Peñarrieta y Erica Deuber Ziegler y Anne Divorne y las evocaciones de Pierre-Yves Gyger, Rémy Montavon, Thierry Bourquine, Yves Cerf (todos de Suiza), como un justo homenaje a sus 46 años de su fallecimiento.

En Reflexiones Biblioamericanas, el Maestro Robert Endean (México) analiza El conocimiento indígena en las bibliotecas latinoamericanas. Por su parte Edgardo Civallero (Argentina) comparte sus hallazgos sobre las Bibliotecas del pasado, problemas del presente. Mientras que Víctor Montoya (Bolivia) comparte su testimonio como Soy nieto de cholas, ¿y qué?

En las Páginas del Editor, Luis Oporto Ordoñez, comenta sus impresiones acerca del nuevo aporte de la Dra. Mary Money *Historia social y procesos culturales: La vestimenta en Chuquiawu marca (750-1930 d.c.)*. Cierra la edición el estudio crítico de Matías Rubio (Argentina) sobre la reciente obra del historiador S. Sandor John referido a *El trotskismo boliviano: revolución permanente en el Altiplano*, y los comentarios de Carla Nina de títulos recién incorporados a nuestra institución.

Finalmente, ponemos a su consideración el Reporte de Actividades y la infaltables, cuanto útil, Cronología, elaborados por el personal de la BAHALP.

La Paz, Estado Plurinacional de Bolivia, diciembre de 2016

Héctor Ramírez Santiesteban
Secretario General de la
Vicepresidencia del Estado Plurinacional de Bolivia
Presidencia de la Asamblea Legislativa Plurinacional